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COSTRUZIONI 

RAPPORTO 
delia Commissione della Gestione 

sul messaggio 19 giugno 1956 concernente l'approvazione del progetto 
e del preventivo di massima delle opere di raggruppamento dei terreni 

nel Comune di Bironico 

(del 10 ottobre 1956) 

I l progetto e preventivo di massima per le opere di raggruppamento nel 
Comune di Bironico, sono giunti alla Sovrana Rappresentanza con quelli di 
diversi altri Comuni della Valle del Vedeggio, ragion per cui la Commissione 
della gestione è stata inevitabilmente indotta a procedere ad un esame prelimi
nare d'assieme di dette opere che costituiscono un unico complesso di sistema
zione fondiaria. Si è anche proceduto a un sopralluogo che ha permesso ad 
ogni commissario di rendersi esattamente conto che la sistemazione fondiaria 
e la costruzione di una adeguata rete stradale nella zona del piano e collinare, 
rispondono ad una necessità sentita non solo allo scopo di poter conseguire un 
più razionale e conveniente sfruttamento dei fondi agricoli, ma anche per creare 
le basi indispensabili affinchè sia possibile in tutta la regione un ammoderna
mento sotto diversi aspetti delle condizioni di vita della popolazione locale. In 
particolar modo nel Comune di Bironico si è dovuto fare questa constatazione 
dove la superficie destinata ad essere valorizzata mediante uno sfruttamento 
agricolo moderno è limitata, mentre che i l raggruppamento con rete stradale 
previsto, sicuramente permetterà la risoluzione di diversi problemi che interes
sano un po' tutta la popolazione e non solo quella che si dedica totalmente o 
parzialmente all'agricoltura che in verità è piuttosto ridotta. 

A proposito delle attuali condizioni dell'agricoltura locale e degli eventuali 
metodi di sfruttamento della terra, i l rapporto agronomico è apparso alla Com
missione assolutamente insufficiente. La stessa ritiene che per l'avvenire debba 
essere allestito uno studio con cui non solo si fissi la situazione antecedente 
al raggruppamento, ma si prospettano gh sviluppi di natura tecnica ed orga
nizzativa che dovranno seguire la sistemazione fondiaria, e la costruzione delle 
strade. Solo così concepito i l rapporto agronomico costituisce un documento 
valido per giudicare la importanza agricola del raggruppamento e una sicura 
guida ad opere eseguite, per la Delegazione consortile e per i singoli che si 
dedicano all'agricoltura per i quali la sistemazione fondiaria e la costruzione 
della rete stradale aprono la via a profonde innovazioni nello sfruttamento dei 
fondi e la utilizzazione dei prodotti. 

La Commissione ha una volta ancora esaminato la proposta di raggruppa
mento con la costruzione di strade e sentieri nella zona forestale ed è venuta 
alla determinazione di proporre l'approvazione del progetto di massima con
cernente i l Comune di Bironico così come presentato dal Consiglio di Stato 
esclusa ogni sistemazione e costruzione stradale nella zona forestale. La rete 
stradale deve quindi essere limitata alla zona coltiva ed all'abitato e la siste
mazione fondiaria estesa a tutto i l territorio del Comune. I l raggruppamento 
anche nella zona forestale è da ritenersi necessario e utile in vista dell'impianto 
del Registro fondiario definitivo e inoltre per facilitare i l compito dei forestali 
qualora nella regione si rendesse necessaria una ricostituzione delle nostre selve 
castanili colpite dalle note malattie che vanno sempre più diffondendosi. 

La Commissione è dell'opinione che solo in quel momento quando oltre al 
Patriziato anche i privati si interessassero dell'importante problema accennato, 
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contribuendo alla sua soluzione, si potrà eventualmente affrontare la costru
zione delle strade e dei sentieri per soddisfare a delle reali necessità di accesso 
e di trasporto. Per intanto i sentieri esistenti dovrebbero • bastare se si consi
dera che la popolazione locale come avviene altrove, si rivolge in misura sempre 
minore alla montagna, per lo sfruttamento dei maggenghi, dei pascoli e delle 
selve. 

La limitazione proposta dalla Commissione dovrebbe essere accolta anche 
per facilitare con una riduzione considerevole delle spese e cioè nel caso con
creto per Fr. 55.000,—, i l finanziamento dell'opera la cui spesa totale per i l 
progetto di massima è prevista in Fr. 407.000,—. Anche se i sussidi statali sono 
erogati per una percentuale elevata, non bisogna dimenticare che in sede di 
consuntivo si potranno verificare dei sorpassi e che dopo l'esecuzione delle opere 
i consorziati dovranno sopportare ulteriori spese per la misurazione catastale 
e l'impianto del Registro fondiario definitivo. 

Per le ragioni sopraesposte insistiamo affinchè la nostra proposta sia ac
colta dal Gran Consiglio e pensiamo che anche i diretti interessati vorranno 
far buon viso alla stessa. 

Per la Commissione della Gestione : 
Ghisletta, relatore 
Sorella A. — Bottani — Pellegrini A. 
— Pellegrini P. — Zeli 
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